



Zig-Zag  
A.-K. Gilomen  
Haus Panorama  
6416 Steinerberg

CCP 18-16365-6

Mars 1991

## REFLEXIONS SUR LA CONSTITUTION D'UNE EQUIPE EFFICACE

*Hanni Blundell, Buenos Aires*

José Veras fit connaissance du RAM il y a des années; il adhéraît alors au parti trotskyste; il fut cofondateur du parti socialiste et, pendant de longues années, secrétaire du syndicat des transports à Rio de Janeiro. Il est père d'une famille de sept enfants.

José et sa femme ont participé à la "Rencontre de l'Amérique" au centre du Réarmement moral de Pétropolis au Brésil. Ce furent des moments riches, très profonds en présence de représentants de nombreux pays latino-américains. La violence et des conditions économiques catastrophiques sont des réalités. Mais l'espoir renaît toujours quand on trouve des réponses à l'amertume et à la corruption et quand Dieu prend réellement la direction de la vie de l'individu.

Et voici les réflexions de José Veras sur la constitution d'une équipe efficace:

1. Avoir un but.
2. Ecouter les autres membres de l'équipe, avec la plus grande attention.
3. Ne rien vouloir pour soi-même.
4. Aimer les autres tels qu'ils sont, mais lutter pour qu'ils deviennent tels que Dieu les voudrait.
5. Mettre en mouvement l'équipe. Un bateau immobile est impossible à diriger.

## ON N'ARRIVE PAS A SE FAIRE COMPRENDRE...

*Marielle Thiébaud, Lausanne*

Le manque de communication semble être une évidence aussi bien à l'Ouest qu'à l'Est. "En URSS, on parle, on rêve de démocratie, relatait Daniel Mottu retour de Moscou. Mais les gens ne savent pas ce que c'est, n'en ont aucune idée, aucune expérience."

Par ailleurs, Uli Gautschi, rentrant d'un voyage professionnel aux Etats-Unis, remarquait: "Quand j'ai essayé de parler de notre gaspillage occidental, du besoin de remettre en question notre soif de biens de consommation, notre course au succès, etc., les gens se fâchaient et ne voulaient rien entendre."

Des deux côtés, un dialogue de sourds. A quoi sert un message s'il ne passe pas, s'il n'est pas compris? Où est la clé? Soudain m'est revenu à l'esprit un refrain d'un chant: "Le langage du coeur, voilà ce qu'il faut, pour tous, partout, partout!"

Et voilà! La démocratie n'est pas le droit au capitalisme, c'est "un pour tous, tous pour un". C'est la Vaudoise espérant partir en Inde qui y renonce et donne à une autre voyageuse l'argent du billet. Ce ne sont pas les bons conseils et les critiques dont nous sommes si prodigues, mais (avant d'aider

les nations) donner déjà un coup de main à l'amie pour mettre son manteau, partager son pique-nique avec celui qui l'a oublié, prêter une pièce à l'étourdie à court de monnaie devant l'automate de l'autobus...

"Voyez ces frères, comme ils s'aiment", disait le monde hostile où vivaient les premiers chrétiens. Peut-on dire cela de nous?

### **LA DIVINE SYMPHONIE DU NOUVEAU MONDE**

*Beni Utzinger, Lucerne*

Prendre le parti de Jésus-Christ signifie beaucoup plus que parler seulement de lui. C'est prendre parti sans crainte en faveur d'un partage universel, pratiquée chaque jour, c'est aller à la rencontre de l'autre, c'est espérer en un avenir qu'on ne peut pas faire. La croix est la charnière de notre communauté, à l'échelle mondiale et en petit. Dieu aime les situations sans espoir. Les confusions humaines sont des occasions pour Dieu. Nous chantions récemment à l'église: "Comme Tu donnes en abondance, nous ne devons pas économiser".

Dans son dernier ouvrage, le théologien Klaus Bockmühl écrit: "Faire les plans relève du domaine du Saint-Esprit; à nous d'exécuter promptement les directives de Dieu". Or nous sommes tentés de tirer les plans nous-mêmes souvent d'en confier l'exécution à d'autres, mais la plupart du temps nous nous tuons à les réaliser. Le Saint-Esprit est à la fois le compositeur et le chef d'orchestre de la divine symphonie du nouveau monde. Jouons donc joyeusement notre partition au violon, aux instruments à vent ou à la batterie dans cet orchestre ou soyons simplement des placeurs dans la salle de concert.

### **SIX SEMAINES A "ASIA PLATEAU" AVEC 33 JEUNES**

*Margarit Küng, Caux*

J'ai eu le privilège de prendre une part dans le cadre du cours de formation et de vivre six semaines avec ces jeunes gens d'origine très divers, venus de tous les continents et de 21 pays: du Japon, de Corée, d'Amérique, d'Allemagne, de Suisse, 2 Cambodgiens d'un camp de réfugiés en Thaïlande, 2 Birmans qui, enfants durent fuir avec leurs parents en Australie, 3 Polonais, etc.

Tous étaient à la recherche d'un nouvel objectif, d'un approfondissement de leur foi, de dimensions plus grandes.

La plupart étaient d'accord que ce séjour a représenté un tournant décisif de leur existence; ils ont pris des décisions, ont fait de nouveaux pas. Voici quelques-unes de leurs réflexions: "Je sens que mes yeux et mon âme s'ouvrent lentement, mais l'essentiel est que j'ai appris ici à réfléchir sur tout: sur les hommes, sur Dieu, sur les relations humaines, sur les quatre critères absolus."

"Cette expérience en Inde m'a montré combien j'ai reçu à la maison." Un aborigène d'Australie: "Ce cours m'a donné le respect de moi-même que je cherchais depuis si longtemps."

Quelques-uns de ces jeunes seront à Caux cet été et y prendront des responsabilités.

### **LA FAMILLE COMME ECOLE DE LA PAIX**

*Marianne Vogt et Hanni Häberli, St. Gall*

Des Bernoises, des Lucernoises et des Zurichoises sont venues passer quelques heures avec nous autres Saint-Galloises pour réfléchir à la session "Des femmes à l'initiative pour construire la paix" lors de la conférence d'été de Caux: Quelles tâches nous tiennent à coeur? Où nous engageons-nous en faveur de la paix dans notre entourage? Qui aimerions-nous inviter?

Un dialogue animé et stimulant se développa l'après-midi après l'arrivée d'autres dames du voisinage. Sujet: La famille comme école de la paix. Voici en vrac quelques réflexions: "Pour moi, il n'y a pas simplement la paix, mais des moments isolés de paix. Ils ne dépendent pas des contingences matérielles; j'en ai eus pendant la période la plus chaotique de notre déménagement..." "Nous aussi, les parents, nous avons des conflits. Les enfants doivent vivre comment nous les résolvons et apprendre ainsi qu'il y a différentes opinions." "Mettre le doigt sur le point en moi qui me perturbe, m'aide... Même dans des circonstances hostiles, je peux trouver la paix intérieure." A la question où puisons-nous la force, on entendit les réponses suivantes: "Dans le recueillement." "En faisant une demi-heure de jogging." "Dans des tâches extra-domestiques qui me satisfont." "Dans la lecture de la Bible et en priant avec mon mari."

A notre époque sans paix, quel stimulant d'approfondir dans de petits groupes de dialogue les sujets de la session des femmes et de les mettre en pratique dans notre vie quotidienne.

#### **ON CHERCHE**

Bonnes et intéressantes photographies de Frank Buchman en compagnie d'Allemands, d'Autrichiens et de Suisses alémaniques, montrant le côté humain de Frank Buchman, en vue de l'édition en allemand de sa biographie par Garth Lean, élaborée avec la collaboration de Kristin Weber-Fahr, P. et F. Spoerri, E. Kränzlein, aux éditions Brendow à Wuppertal. Les photographies considérées comme des prêts seront retournées à leurs expéditeurs. Prière d'inscrire l'adresse au verso. **Délai d'envoi:** au plus vite. **DROITS D'AUTEUR:** le plaisir de participer à cette oeuvre!

**Adresse:** Fulvia Spoerri, Annabergstrasse 262, D-53 Bonn 2

**Un grand merci d'avance!**

P.S. Ce message s'adresse en particulier à Rösli Flütsch, Dorli Milt et d'autres qui ont beaucoup travaillé en Allemagne.

**T O U R N E R   S.V.P.**



## NOTRE VIE D'EQUIPE EN 1991

Depuis quelque temps, plusieurs personnes dans différentes parties de la Suisse s'étaient posé la question: Comment pouvons-nous, tous ceux qui nous sentons concernés par l'action du Réarmement moral, mieux nous informer, nous comprendre et nous rapprocher les uns des autres?

C'est ainsi que la proposition suivante est née: tous les deux mois aura lieu un **samedi** une journée de partage de nouvelles, d'échanges personnels, de réflexion sur notre action, etc. Des amis à Berne ont trouvé une belle salle où nous pouvons être environ 80 pour nous réunir. Nous suggérons que les villes ou régions décident entre eux qui serai(en)t leur(s) délégué(s) à quelle rencontre ce qui assurerait une représentation équitable tout en évitant d'être trop nombreux.

La prochaine rencontre est fixée au samedi, 27 avril 1991 à la salle de paroisse de la Markuskirche (depuis la gare CFF Bus No 20 jusqu'à l'arrêt "Markuskirche"); café entre 10.00h et 10.30h. Veuillez apporter votre Pique-nique pour midi. La fin de la réunion est prévue entre 15.30h et 16.00h. Nous nous réjouissons de cette journée.

Les "permanents", c.à.d. ceux d'entre nous qui consacrons tout notre temps à l'action du Réarmement moral, s'étaient rencontrés durant les dernières années le premier mardi du mois afin d'échanger des nouvelles, discuter des propositions d'activités, faire le point sur nos vies personnelles et notre vie d'équipe, etc. Ces rencontres continueront à avoir lieu chaque autre mois, car a part le fait qu'il y a toujours un bon nombre de sujets précis dont il faut parler, il s'agit aussi, ou avant tout, d'approfondir notre engagement et de créer un réseau d'amis et de collaborateurs où les divisions n'existent pas et où la transparence est de mise si Dieu doit pouvoir agir à travers nous.

Zig-Zag vous informera des dates prévues pour les prochaines rencontres.

